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1. Begrüßung - Feststellung der Stimmberechtigten – Gedenken der 
Verstorbenen

Am 26.Januar 2024 fand ab 19.07 Uhr die Jahreshauptversammlung des MTV Vechelade im 
Vereinsheim statt. Der Vorsitzende stellte fest, dass zu diesem Zeitpunkt 39 Stimmberechtigte 
anwesend waren. Ab 19.15 Uhr waren 40 Stimmberechtigte anwesend.

Von unseren Ehrenmitgliedern waren Alfons Scholz, Gundi Kneisel, Günter Kneisel und Hermann 
Heine anwesend. 

Der Ortsbürgermeister Vechelde/ Vechelade, Olaf Marotz, war ebenfalls anwesend.

Die Mitglieder gedachten der Verstorbenen: Martin Kasten
                                                                       Helga Reichelt
                                                                       Renate Aumüller

Protokoll der JHV 2023

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 wurde mit 40 Ja-Stimmen genehmigt.

3. Berichte der Spartenleiter (innen) und Grußwort Ortsbürgermeister

Die Berichte der einzelnen Sparten sowie der Bericht der Sportwartin sind als Anlagen 
diesem Protokoll beigefügt.

Ortsbürgermeister Olaf Marotz spricht ein Grußwort.

4. Kassenbericht 
Prüfungsbericht 

Steffi Keune

Den Mitgliedern der Jahreshauptversammlung liegt schriftlich ein Einnahmen- und 
Ausgabenbericht für das Rechnungsjahr 2023 vor. Steffi Keune erläutert die einzelnen 
Einnahme- und Ausgabepositionen. Der Kassenbestand per 31.12.2023 beträgt 6.924,30 €.

Die Unterlagen über Gewinnermittlung nach § 4 Abs. 3 EStG vom 1.1. - 31.12.2023 für das 
Vereinsheim wurde allen Teilnehmern ausgehändigt. Der Bericht ist als Anlage diesem 
Protokoll beigefügt

Die Kassenprüfung hat am 16.01.2024 durch die 1. Kassenprüferin Monika Pech und durch 
die 2. Kassenprüferin Gundula Kneisel stattgefunden.
Die 2. Kassenprüferin Gundula Kneisel bestätigt, dass die geprüfte Kasse in jeder Beziehung 
einwandfrei geführt wurde und beantragt die Entlastung der Kassenwartin. 
  
Die Entlastung wurde mit 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung erteilt.

Die 2. Kassenprüferin Gundula Kneisel rückt als 1. Kassenprüferin vor. Als 2. Kassenprüferin 
für das Jahr 2024 wurden Ute Wildschütz und Karsten Much vorgeschlagen.
Ute Wildschütz erhält 27 Ja-Stimmen; Karsten Much erhält 2 Ja-Stimmen. Gewählt wird 
damit Ute Wildschütz. Sie nimmt die Wahl an.
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5. Bericht des Vorstandes

Der 1. Vorsitzende trägt den Bericht des Vorstands vor.

Der Bericht ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

Das dienstälteste Ehrenmitglied Alfons Scholz stellt den Antrag auf Entlastung des 
Vorstandes.
Der Vorstand wird mit 35 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen entlastet.

6. Ehrungen

Die silberne Ehrennadel für eine Mitgliedschaft von 25 Jahren erhalten
- Michael Borchers
- Lutz Ebeling
- Alina Garbe
- Mirko Garbe
- Ralf Gorny
- Tobias Hille
- Volker Hille
- Frank Jagelitz

Die goldene Ehrennadel für eine Mitgliedschaft von 40 Jahren erhalten
- Klaus Lemke
- Andreas Plobner
- Katharina Ploog
-

Anwesend waren Lutz Ebeling, Tobias Hille, Volker Hille, Frank Jagelitz, Klaus Lemke. 
Stellvertretend für Katharina Ploog nahm die Ehrung Herr Ploog entgegen.

. 

7. Wahlen

Das Ehrenmitglied Alfons Scholz wurde gebeten, den Wahlvorstand für die Wahl des 1. 
Vorsitzenden zu übernehmen. Ein Antrag auf Durchführung einer geheimen Wahl wurde 
nicht gestellt.
-Die Wiederwahl von Jonas Maus wurde beantragt. Ergebnis: 39 Ja-Stimmen und 1 
Enthaltung 
Jonas Maus nimmt die Wahl an.
Der 1. Vorsitzende leitet die weiteren Wahlen der restlichen Vorstandsmitglieder.
-Es folgte die Wahl des 2. Vorsitzenden. Die Wiederwahl von Frank Hollstein wurde
 beantragt. 
 Ergebnis: 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung – 
-Es folgte die Wahl der Sportwartin. Die Wiederwahl von Kirsten Lötel wurde beantragt.
 Ergebnis: 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
-Es folgte die Wahl der Kassenwartin. Die Wiederwahl von Stephanie Keune wurde
 beantragt.
 Ergebnis: 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
-Es folgte die Wahl der Schriftführerin. Die Wiederwahl von Petra Hollstein-Böttcher wurde 
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 beantragt.
 Ergebnis: 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung

Alle gewählten Personen haben die Wahl angenommen.

8. Anträge

Fristgerecht ist der Antrag auf Beitragserhöhung eingegangen. 
Der erweiterte Vorstand hat den Antrag auf Beitragserhöhung gestellt. Der Antrag ist dem 
Protokoll beigefügt.
Es wurden Fragen zum Antrag gestellt; diese wurden vom 1. Vorsitzenden beantwortet. 

Ergebnis der Abstimmung: 38 Ja-Stimmen; 2 Enthaltungen
Damit wurde der Antrag auf Beitragserhöhung angenommen. Die Beitragserhöhungen treten 
rückwirkend ab 01.01.2024 in Kraft.

Neu Alt

Kinder bis 14 J.   5,50 €   4,50 €

Jugendliche 15 J.   6,00 €   5,00 €

Erwachsene   9,50 €   7,50 €

Senioren ab 70 J .   8,50 €   7,50 €

Familienbeitrag 23,00 € 17,00 €

Eheleute 16,00 €            12,00 €

Weitere Anträge sind nicht eingegangen.

9. Verschiedenes

- Der Vorsitzende gibt Termine für Veranstaltungen bekannt. Ab sofort wird ein 
Veranstaltungskalender, in dem u.a. auch Veranstaltungen der Feuerwehr, des 
Seniorenkreises etc aufgeführt werden, in den Schaukästen ausgehängt und auch 
auf der Homepage veröffentlicht. Auf den Tischen liegen Exemplare, die 
mitgenommen werden können.

- Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Vorstandssitzungen grundsätzlich 
öffentlich und Zuhörer willkommen sind. Die Einladungen zur Sitzung werden per 
Aushang in den Schaukästen und auf der Homepage bekanntgegeben.

- Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Sponsoren: TMS Tischtennis, Harald 
Könnecke, Priesmeier, Dessaules, Tee & Wein Nr. 7, Volksbank Wolfenbüttel, 
Schauer & Marquard.

- Aufgrund des Jubiläums von Vechelade hat der MTV Vechelade im letzten Jahr eine 
Königsscheibe für den Vereinskönig MTV Vechelade gestiftet. Vereinskönig wurde 
Alfons Rosenau.
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Die Jahreshauptversammlung endete um 21.20 Uhr.

Im Original gez. Jonas Maus            im Original gez. Frank Hollstein
             ________________________       ___________________________
          1. Vorsitzender  2. Vorsitzender 

Im Original gez. Petra Hollstein-Böttcher
_________________________________________

Protokollführerin JHV 2024
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Bericht Sportwartin für das Jahr 2023

Liebe Vereinsmitglieder und Aktive, liebe Ü-Leiter und Leiterinnen!

Ich möchte euch einen kurzen Sport- und Veranstaltungs-Abriss über das vergangene Jahr 
geben.

Ich starte mit den Veranstaltungen:

Am 24.06.23 fand unser Familienfest – welches unter dem Thema Familien- und Sportfest 
lief – statt. 

Es waren je 10 Stationen (6 draußen 4 drinnen im Angebot), welche sehr gut angenommen 
wurden.  Toll war, dass sich alle Sparten eingebracht haben und ich hoffe auch in diesem 
Jahr auf derartige Beteiligung.  Die Idee Teile des Sportabzeichens abnehmen zu können, 
wurde mit Unterstützung von Gundi Kneisel umgesetzt werden. Leider war die Resonanz 
eher übersichtlich. Die Teilnehmenden hatten die Gelegenheit quasi unser Sportangebot zu 
testen und sich einen Einblick zu verschaffen. Weiterhin wird das Familienfest ein Familien- 
und Sportfest  bleiben.  Jeder TN hat  bei  der  Siegerehrung eine Urkunde bekommen und 
wurde persönlich aufgerufen.

Immer wieder ein Highlight ist das Anbieten einer Hüpfburg…welche stets gut belebt war.

Gleich eine Woche später am 01. Juli 2023 fand erstmalig die  Mini Disco, initiiert von den 
ÜLeiterinnen Christina und Jenni statt.

Im  Angebot:  Auftritte  der  Tanzmäuse  und  Mit-mach-Angebote  für  jung  und  alt,  
Kinderschminken, für das leibliche Wohl war auch gesorgt.

Die  Veranstaltung  war  für  den  Außenbereich  geplant,  musste  allerdings  auf  Grund  von 
Regen nach innen verlegt werden. Die Beteilung belief sich auf ca. 80 Kinder. Geplant ist eine 
Wiederholung in 2024.

Dicht gedrängt, dann eine weitere Woche später das traditionelle Sommer-Volleyball-Turnier 
für  Jedermann.  Es  konnten 5  Mannschaften gestellt  werden.  Das  Wetter  hat  uns  in  die 
Karten gespielt, hat trocken und warm bis in die späten Abendstunden durchgehalten.

Volksfest 08.-10.09.2023:

Der MTV hat sich auch in 23 wieder mit Auftritten beteiligt:

Eifriges Üben von Tänzen und Choreo´s fand beim Kindernachmittag beim Volksfest seinen 
Höhepunkt  mit  dem  Auftritt  der  Mini´s  und  Midi´s.  Sowohl  die  Choreo´s  als  auch  der 
Mitmach-Part wurde dankend angenommen und mit Applaus belohnt!

Die Step-Mädels, wie ich sehr lobend sagen möchte, haben sich ab Juni 2 mal die Woche 
getroffen und für den Auftritt am Freitagabend geübt. Die Mädels waren echt klasse und 
haben, egal ob Montagabend ab 21:00 oder Freitagabend mitgezogen…natürlich ist auch das 
ein oder andere Motivationssektchen geflossen…versteht sich von selbst😊



Ein Pilotprojekt, gestartet von Yasmin und mir eine Kinderturn-Weihnachtfeier mit allen 5 
Gruppen. Was soll  ich sagen…die Beteiligung war mega mit über 40 Kindern und ebenso 
vielen Erwachsenen. Highlight….der Weihnachtsmann, gedoubelt von Sascha Otte. Für jedes 
Kind hatte er eine Kleinigkeit mitgebracht.

Letzte Veranstaltung des Jahres war die  Silvester-Party mit  52 Personen.  Ich denke eine 
gelungene Feier.

Sparten:

Die einzelnen Sparten berichten in ihren eigenen Berichten über ihre Meisterschaften und / 
oder sonstige Teilnahmen an Veranstaltungen.

Überblick der Sportgruppen: 

Gleich vorne weg….in 2023 haben wir einen Anstieg der Mitglieder verzeichnen können…
derzeitiger Stand ca. 370 Mitglieder.

Unsere  Hallenbelegung  ist  quasi  ausgereizt  und  bietet  kaum  noch  Platz  für  weitere 
Angebote.

Kinderturnen: Meine Herzensangelegenheit!

Im Angebot 5 Gruppen: 

- Vater-Kind jeden 2.  Samstag unter  Leitung von Jonas.  Derzeit  sind 14 Kinder  mit 
Vätern in der Gruppe.

- Eltern-Kind Freitag unter der Leitung von Yasmin und Jenni mit 22 Kindern.
- Mittwochs Kinder im Alter 3 bis ca. 6 Jahre. Beide Gruppen sind mit je 25 Kindern 

besetzt. Im Durchschnitt sind 15 bzw. 16 Kinder anwesend. Svea ist hier eine absolute 
Unterstützung und wird von den Kindern respektiert. Die anwesenden Eltern, speziell 
Andreas Flache helfen beim Auf- und Abbau und reichen auch ihre helfenden Hände 
an den Geräten. Wenn ich verhindert bin, vertritt mich Andreas und findet bei den 
Kindern und Eltern großen Zuspruch. 

- Kinderturnen  ab  ca.  6  bis  z.Zt.  12  Jahre.  Mit  30  Kindern  auf  der  Liste  und 
durchschnittlich mit 18 Kinder die größte Gruppe. Hier werde ich von Jenni Gola,  
Maurice  und  von  den  Eltern  (hauptsächlich  Cerry  und  Patricia  und  Christian 
unterstützt).  Geplant  ist  die  Teilnahme an  Wettkämpfen…wovon die  Kinder  noch 
nicht wirklich etwas ahnen….!

- Alle Gruppen haben Wartelisten mit Nachrückern

Kindertanzen:

Hier haben wir 2 mit 25 Kindern gefüllte Gruppen. Einmal die Mini´s 3 bis 6 Jahre und die  
Midi´s ab ca. 6 bis etwa 12 Jahre. 

Die Konzeption von Christina und Jenni hat sich von Anfang an gut bewährt.

Im November 2023 wurde dann die 3. Gruppe mit Jugendlichen und Erwachsenen, z.Zt mit 
21 TN ins Leben gerufen.

Es ist eine Beteiligung am Dorfgeschehen durch Auftritte beim Maibaumfest und Volksfest in 
Planung.



Krav Maga:

 …ist unter Leitung von Katharina Brandt ebenfalls fester Bestandteil des Vereinsangebotes.  
Hier haben wir 2 Gruppen. Die erste Gruppe für Kinder mit angemeldet 22 Teilnehmern und 
durchschnittlicher Anwesenheit von 18, sowie eine weitere für Erwachsene und Jugendliche 
mit  derzeit  6  TN.  Stunden-Output  ist  das  Erlernen  der  Selbstverteidigung,  welches 
zwangsläufig  mit  Stärkung  des  Selbstbewusstseins  einher  geht.  Körpergefühl-  und 
Wahrnehmung  sind  selbstverständlich  auch  Bestandteil.  Wochenerlebnisse  werden  hier 
besprochen  und  in  das  Training  miteingebaut,  sodass  der  bessere  Umgang  mit 
Alltagssituationen erlernt werden kann.

TT:

Diese Abteilung ist mit Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen nach wie vor ein tragender 
Pfeiler  unseres Sportbetriebs.  Diese Abteilung nimmt an Meisterschaften teil  und richtet 
selbstverständlich auch aus. Hier wird im Bericht TT weiteres ausgeführt.

Zwischen Weihnachten und Neujahr  fand in  den Räumlichkeiten des  MTV das  erstmalig 
abschließende Mixed Turnier statt, welches nach meinem Kenntnisstand zur Wiederholung 
angesagt ist.

Erwachsenensport:

Die  Sparte  „Dart“,  welche  seit  Gründung  im  Mai  2021  weiterhin  steigende  TN-Zahlen 
verbuchen kann, war die goldrichtige Entscheidung. Auch hier wird an Meisterschaften und 
am Punktspielbetrieb teilgenommen. Mehr zur Sparte in ihrem Bericht. 

Schützen:

Die Schützen erfreuen sich in 2023 an einem Wachstum. Schön ist zu verzeichnen, dass das 
Geflügelpreisschießen im 4. Quartal eine sehr positive Resonanz erfahren hat und mit 101 
TN durchaus erfolgreich gewesen ist.  Die Preisverleihung war mit  ca.  80 Teilnehmenden 
ebenfalls eine gelungene Veranstaltung. Mehr im Bericht der Schützen.

Sparte Turnen:

Das Angebot besteht aus der Rückenschule I und II, beide Gruppen sind mit 12 bzw. 14 TN 
gut besucht. Violetta geht auf die einzelnen Teilnehmer mit den entsprechend vorhandenen 
oder nicht vorhandene Weh-Wehchen ein. Die TN werden teilweise zu Übungszwecken für 
ihre Reha-Gruppen herangezogen, welches sehr gut angenommen wird und positiv bewertet 
wird. 

Weitere Angebote bilden die Hockergymnastik mit 8 TN und Damen-Gymnastik mit ebenfalls 
8 Aktiven, welche eine TN. Auch hier fließen  Reha-Elemente mit ein. Bei diesen Gruppen 
handelt es sich hauptsächlich um prophylaktische Reha-Maßnahmen.  

Wir haben 3 Reha-Gruppen für den Bereich Wirbelsäule und Osteoporose, welche das erste 
Mal  verlängert  werden.  In  den  3  Gruppen  sind  Patienten  in  der  Zahl  11,  7  bzw.  3  mit  
Verordnung anzutreffen.

Mittwochabend findet die Jedermann-Gymnastik unter Leitung von Petra Ernst statt. Diese 
Gruppe besteht seit nun über 30 Jahre und durchschnittlich 10 Personen und ist eine feste  



Größe im Sportbetrieb.  Nicht  nur  in  der  Halle,  nein  auch bei  schönem Wetter  mit  dem 
Fahrrad unterwegs.

Am  Montagabend  und  /  oder  alle  2  Wochen  Sonntag  wird  dann  nach  einem  Warmup 
gesteppt  und  sich  noch  im  Abschluß-Workout  gequält.  Beim  Workout  werden  gerade 
rückenstärkende Übungen und die Gegenspieler mit eingebracht. Mal zu Latino, Rock, Pop 
oder  welche  Musikrichtung  gerade  passt.  Es  ist  schön  mitzuerleben,  wie  eine  in  vielen 
anderen  Vereinen  totgesagte  Sportart  lebt…auch  in  2023  konnten  wir  Neuzugänge 
verbuchen. Die Gruppe ist auf 17 Damen angewachsen. Im Durchschnitt sind zwischen 6 und 
10 TN anwesend. 

Nicht,  dass ich Druck aufbauen möchte,  aber ich gehe davon aus,  dass ein Auftritt beim 
Volksfest 2024 wieder save ist.

Sonstiges:

- Das Angebot des „Offenen Vereinsheim“ wird mit durchschnittlicher Beteiligung von 
gut 15 Personen sehr gut angenommen und bietet Raum für Spiele, Kommunikation 
oder einfach nur gemütlichem Beisammensein.

- Auch in 2023 haben fleißige „Scheinesammler“ uns als Verein erneut zu neuen oder 
Austausch-Sportmaterialien verholfen….Danke an dieser Stelle….ÜBERRLEITUNG zum 
nächsten Punkt…

- Der Geräteraum in der Sporthalle ist sicher größenmäßig nicht auf unsere Menge und 
Vielfalt an Sportgeräten – und Material ausgelegt, aber gerade deshalb sollten wir 
uns alle an die Nase fassen und hier mehr Disziplin bezüglich der Ordnung an den Tag 
legen!  Leider  konnten wir  bisher  keinen annähernd gemeinsamen Termin für  die 
geplante Aufräum- und Umstrukturierungsaktion finden.
Der  Plan  ist  eine  gemeinsame  Struktur  /  Ordnung  zu  finden,  ggf.  Bilder  und 
Bestückungslisten anzufertigen und jedem ÜLeiter eine Verantwortlichkeit auf´s Auge 
zu drücken. Wenn dies passiert ist, werden die neuen „REWE-Prämien“ einsortiert 
werden.

- Ich möchte euch bitten, was die Homepage betrifft Input zu liefern, um das Ganze 
noch ansprechender und vollständiger zu gestalten…die komplette Sparte Turnen ist 
auf meinem Zettel verhaftet!….obgleich unsere Sportangebote sehr gut besucht sind 
ist das Rühren der Werbetrommel zukunftsorientiert stets sinnvoll und wir sind und 
bleiben im Gespräch…..

- Zusammen  mit  der  Feuerwehr  haben  wir  einen  Überblick  der  Vechelader-
Veranstaltungen  für  2024  gestrickt.  Idee  ist:  eine  Termingestaltung  für  jeden 
frühzeitig möglich zu machen…“was ist wann und kommt es für mich in Frage“?

- Der Gemeindestaffellauf findet in diesem Jahr unter dem Motto „50 Jahre Gemeinde 
Vechelde“ statt, das Dumme…am Sonntag, 15.09.24…Volksfest Sonntag. Wenn sich 
trotzdem jemand bewogen fühlt alles zu geben und mitzulaufen, meldet sich gerne 
bei mir

An alle Mitglieder, Ü-Leiter, Eltern ….mein Dank für euren Einsatz und die Zusammenarbeit.

 Mit sportlichen Grüßen

Kirsten 



Bericht der Dart-Abteilung zur JHV am 26.01.2024 
 
Sehr geehrte Sportlerinnen und Sportler, 
 
wie bekannt, meldeten wir zur letztjährigen Dart-Saison 22/23 erstmals ein Team für den 
Punktspielbetrieb. Wie berichtet, belegte das Team nach der Vorrunde den 5. Platz.  
In der Rückrunde konnte das Team seine Leistung nochmals steigern und belegte nach Ende der 
Saison im Mai letzten Jahres einen hervorragenden 4. Platz in der Kreisklasse, Staffel 8. 
 
Wie auf der letzten Jahreshauptversammlung angekündigt, meldeten wir zur diesjährigen Dart-
Saison 23/24 ein 2. Team für den Punktspielbetrieb. 
Nach Ende der Vorrunde im Dezember belegt das B-Team in der Kreisklasse, Staffel 11  
den 8. Platz. 
Super verlief die Vorrunde für unser A-Team, denn ungeschlagen mit 15:1 Punkten wurde das 
Team Herbstmeister in der Kreisklasse, Staffel 9. 
Aktuell läuft die Rückrunde und wir hoffen natürlich, daß das Team einen oberen Tabellenplatz 
halten kann, um den angestrebten Aufstieg in die Kreisliga zu realisieren. 
Unsere Heimspiele tragen wir freitagabends um 19:00 aus. Auch hier ist das Zuschauerinteresse 
weiterhin groß, denn das Vereinsheim ist immer gut gefüllt. 
 
Die Mitgliederzahl unserer Sparte ist inzwischen durch weitere Neuzugänge auf 30 Spielerinnen 
und Spieler angewachsen. 
Das Training wird weiterhin sehr gut besucht, denn im Schnitt lassen mittwochs zwischen 
18:30 – 22:00 Uhr 12-16 Darterinnen und Darter die Pfeile fliegen. 
 
Anfang Juni letzten Jahres wurde an drei Spieltagen die 2. Vechelader-Dart-Vereinsmeisterschaft 
ausgetragen, bei der sich 22 Darterinnen und Darter um die Titel im Einzel und Doppel bewarben. 
Den 3. Platz im Doppel sicherte sich das Duo Nils Grünke / Hermann Heine. 
Vize-Vereinsmeister wurden Alexander Markwart / Carsten Sommer, die sich im Endspiel den 
neuen Vereinsmeistern Thomas „Texas“ Bölke / Jonas Borchers geschlagen geben mussten. 
Den 3. Platz im Einzel belegte Ralf Lemmermann. 
Ein spannendes Endspiel wurde den Zuschauern im Einzel zwischen Nils Grünke und Alfons 
Rosenau geboten. Den Vereinsmeistertitel sicherte sich letztendlich Alfons Rosenau. 
Bei bestem Wetter erfolgte die Siegerehrung vor unserem Vereinsheim im Rahmen eines 
gemütlichen Grillevents.  
  
Auf unserer Dart-Jahreshauptversammlung hatten wir beschlossen, zum Volksfest im Rahmen der 
300-Jahr Feier Vechelade eine Darts-Königsscheibe auszuschiessen. 
17 Darterinnen und Darter bewarben sich um die Scheibe, am Ende schoß Peggy Krause den 
niedrigsten Gesamtteiler und wurde beim Volksfest-Frühstück zur Dartkönigin proklamiert. 
 
Im Laufe des Jahres nahmen einige Spieler wieder an diversen Turnieren in der Umgebung teil. 
Im März fuhren 8 Darter(innen) zu einer Trainingsveranstaltung nach Sauingen, wo man auch die 
Möglichkeit hatte, gegen 2 PDC-Dartprofis aus England und Österreich zu spielen. 
Im Oktober besuchten wir eine PDC-Dart-Veranstaltung in Hildesheim, bei der die weltbesten 
Dartspieler in einem Turnier gegeneinander antraten. 
 
Am 15.11.23 nahmen 11 Darter unserer Abteilung in verschiedenen Mannschaften an der  
„Dorf-Dart-Meisterschaft“ in Bortfeld teil. 
Nach einem langen Tag, Beginn war morgens um 9:00 Uhr, Ende war Richtung Mitternacht, 
belegten die Teams aus Vechelade die Plätze 6 und 8 unter 15 teilnehmenden Mannschaften.  
 
Am 3.1. diesen Jahres führten wir erstmals ein Neujahrsturnier hier im Vereinsheim durch. 
Zu später Stunde hieß der Sieger Dirk Wilkening. 
 
Zum Schluß wieder ein herzlicher Dank von den „Dart Raptors“ an den MTV-Vorstand für die 
kooperative Zusammenarbeit und die Unterstützung unserer Sparte. 
 
Mit sportlichen Grüßen 
Frank Jagelitz 



MTV Vechelade von 1919 e. V.
       - Schützensparte -
  Sprecher Sparte: Sascha Siemens

Sophienstraße 20
38159 Vechelade
05302 / 8052544

Vechelade im Januar 2024

Bericht Schützensparte MTV JHV
am 26.01.2024

TOP 1: Mitglieder Sparte
Aktuell zählt die Sparte 11 Mitglieder + einem Jugendlichen Mitglied.

TOP 2: Schießabende
Die Schießabende finden seit der Spartenversammlung am 19.01. immer donnerstags ab 20.00h im
Vereinsheim statt. Im Durchschnitt sind bei den Schießabenden 6 Spartenmitglieder anwesend.

Die Schießabende sind offen, so dass alle Mitglieder des MTV eingeladen sind zu den genannten
Zeiten ins Vereinsheim zu kommen. Bei Interesse können Luftgewehr und Luftpistole unter Anleitung
gerne ausprobiert werden

TOP 3: Schießbetrieb
Im abgelaufenen Jahr wurden spartenintern der Krähenpokal im Auflageanschlag ausgeschossen.
Sieger wurde Hans-Jürgen Vöpel.
Ferner wurde erstmals seit 2019 die Schützenscheibe im Rahmen des Volksfestes ausgeschossen.
Der König Jonas Maus wurde beim Volksfest 2023 proklamiert.

TOP 4: Geflügelpreisschießen
Im Oktober/November 2023 hat seit 2019 erstmals wieder ein Geflügelpreisschießen stattgefunden.
Wir konnten uns dabei über 101 Teilnehmer freuen und am 18.11.23 die Preisverteilung in einem
vollem Vereinsheim durchführen.
Das Geflügelpreisschießen 2024 ist aktuell für den Zeitraum von 21.10. bis 04.11.24 geplant.
Einladungen werden im Vorfeld verteilt.

TOP 5: Sonstiges
Die Sparte plant auch in diesem Jahr Besuche bei Preisschießen anderer Vereine (z.B. Wahle oder
Leiferde). Bei Interesse kann sich gerne gemeldet werden, so dass auch nicht Spartenmitglieder
gemeinsam mit uns daran teilnehmen können.

Sascha Siemens – Sprecher Sparte



Bericht Tischtennissparte

Der Spartenleiter Klaus Lemke trug für die Tischtennissparte den Bericht vor. 

Er teilte mit, welche Mannschaften sich im Spielbetrieb befinden und welche 
Veranstaltungen stattgefunden haben.

Erwähnenswert ist der Aufstieg in die Bezirksliga Braunschweig von der 1. 
Damenmannschaft, die auch in ihrem 1. Jahr in der Bezirksliga Herbstmeister geworden sind. 

Ein schriftlicher Bericht der Sparte Tischtennis liegt dem Vorstand nicht vor.



R E C H N U N G S J A H R   2 0 2 3

Einnahmen: 83.393,31 EUR

Mitgliederbeiträge 24.139,00 EUR
Zuschuss Gemeinde 34.977,24 EUR
Zuschuss Kreissportbund für Übungsleiter 2.371,98 EUR
Zuschuss Gemeinde für Jugendarbeit 0,00 EUR
Sonstige Zuschüsse 1.447,00 EUR
MTV Abgabe Schützen 30,00 EUR
Gewehrnutzung 162,00 EUR
Verkauf Turngeräte 375,00 EUR
Spenden für bestimmte Zwecke 7.025,00 EUR
Spenden 149,00 EUR
Kursgebühren 4.355,00 EUR
Einnahmen aus Veranstaltungen 3.058,48 EUR
Einnahmen Hallenbenutzung 4.020,00 EUR
Einnahmen aus Plakatwerbung 1.250,00 EUR
Einnahmen Verkauf Chroniken 8,00 EUR
Einnahmen Schlüsselkautionen 20,00 EUR
Zinsen aus Sparguthaben 5,61 EUR

83.393,31 EUR

Ausgaben: 71.053,01 EUR

Übungsleitervergütungen 16.114,25 EUR
Lehrgangsgebühren 305,00 EUR
Sportgeräte 0,00 EUR
Sonstige Anschaffungen 8.533,13 EUR
Bedarfsmittel 276,09 EUR
Startgelder 0,00 EUR
Grundstücksaufwendungen 662,64 EUR
Energiekosten 14.164,75 EUR
Reinigung Sporthalle 11.549,48 EUR
Reparaturen und Instandhaltungen 2.512,79 EUR
Beiträge an Verbände/sonst. Abgaben 4.459,73 EUR
Versicherung 186,00 EUR
Werbekosten 99,96 EUR
Geschenke 65,70 EUR
Sonstige Aufwendungen 1.546,12 EUR
Aufwendungen spendenbezogen 7.025,00 EUR
Veranstaltungen 2.756,67 EUR
Bürobedarf 8,76 EUR
Porto/Telefon 691,79 EUR
Bankgebühren 67,55 EUR
Zeitschriften 27,60 EUR

71.053,01 EUR



Einnahmen: 83.393,31 EUR

+ Kassen-/Bankbestand per 01.01.2023 3.484,00 EUR

86.877,31 EUR

./. Ausgaben 2023 71.053,01 EUR

./. Umbuchung ans Vereinsheimkonto 1.100,00 EUR

./. Tilgung Darlehen 7.800,00 EUR

Kassen-/Bankbestand per 31.12.2023 6.924,30 EUR
Inklusiv Sparbuch in Höhe von 1.340,91 € 

Darlehnsstand per 31.12.2023 = 3.900,- €







Rechenschaftsbericht des Vorstandes 2023

Liebe Vereinsmitglieder das Jahr 2023 hätte ruhiger werden können. Wir aus 

dem  Vorstand  haben  uns  bemüht,  wieder  eine  konstante  und  ruhige 

Vorstandsarbeit leisten zu können. 

Vorhaben, Anstrebungen und aus unserer Sicht unabdingbare Notwendigkeiten 

für den Verein, konnten nicht alle wie gewünscht umgesetzt werden, da uns 

diese durch nicht immer nachvollziehbare Handlungen von außenwirkenden 

Personen erschwert und zum Teil unmöglich gemacht wurden. 

Der Ansatz der direkten und manchmal auch sehr offenen Kommunikation hat 

sich weiterhin als gute Basis gezeigt, alle Beteiligten in die unterschiedlichen 

Prozesse mit einzubinden. Dieses gelang uns mit der Gemeindeverwaltung 

nicht  zu  unserer  Zufriedenheit.  Hier  geht  es  nicht  um angenommene oder 

abgelehnte Anträge, sondern um den allgemeinen Umgang miteinander. Leider 

mussten wir feststellen, dass es hierbei immer wieder zu Verzögerungen und 

Abwertung von Ehrenämtern kam. 

Eine Krise folgte auf die Nächste. Durch eine schwerfällige Gesprächsführung 

konnte  mit  der  Gemeinde  eine  Erhöhung  der  Betriebsmittelzuschüssen 

vereinbart werden.

Maßnahmen zur Energiereduzierung haben wir im Zuge der Vorschläge von 

Land, Kreis und Gemeinde mitgetragen und umgesetzt. 

Veranstaltungen:

Das Sport- und Familienfest wurde wieder durchgeführt, die Teilnahme und die 

Rückmeldungen zeigte eine gute und positive Resonanz. Besonders erfreulich 

war, dass sich alle Sparten sportlich am Fest beteiligt haben. Dies sollten wir 

weiterführen.

Weitere  Veranstaltungen  waren  die  Kinder-  Disco  und  das  freie 

Volleyballturnier.  Zu  diesen  Veranstaltungen  werden  wir  im  Bericht  der 

Sportwartin noch genaueres hören.



Die  einzelnen  Sparten  haben  ihre  Vereinsmeisterschaften  erfolgreich 

durchgeführt, so dass ein Vereinsleben wieder in vollen Zügen Einzug gehalten 

hat

Modernisierung / Renovierung: 

Vereinsheim

Nach  weiteren  Überlegungen  zur  Nutzung  des  Vereinsheimes  wird  eine 

Grundlegende Veränderung (Renovierung/Sanierung) der Räume angestrebt.

Die  Finanzmittel  konnten  durch  die  Schacht-Konrad-Stiftung  erfolgreich 

eingeholt werden. So dass eine Modernisierung im Jahr 2024 erfolgen kann. 

Dieses soll nach der 1.Vorstandssitzung im verträglichen Rahmen während des 

laufenden  Sportbetriebes  erfolgen.  Eine  gesonderte  Schließung  des 

Vereinsheimes  soll  nach  Möglichkeiten  vermieden  werden  und  die 

Einschränkungen, insbesondere den Sportbetrieb nicht zum erliegen bringen. 

Es  kann  allerdings  nicht  ausgeschlossen  werden,  dass  es  zu  kurzzeitigen 

Schließungen des Vereinsheims kommen kann. Die Spartenleiter werden nach 

Möglichkeit frühzeitig informiert. Hier bitte ich um Verständnis, wenn es doch zu 

Einschränkungen  im  Sportbetrieb  kommen  sollte.  Ich  denke  die 

Modernisierungsarbeiten kommen uns allen zu Gute.

Im  Zuge  der  Finanzplanung  konnten  Gelder  für  ein  größeres  Gartenhaus 

bereitgestellt  werden.  Die  Notwendigkeit  wurde  in  den  Vorstandssitzungen 

Anfang  des  Jahres  2023  immer  wieder  deutlich  und  eine  Begehung  der 

Liegenschaften mit der Gemeinde wurde durchgeführt. Die weitere Planung sah 

vor,  dass  die  Gemeinde  als  Grundstückseigentümer  dem  Bauvorhaben 

zustimmen  sollte.  Im  Dezember  2023  die  ernüchternde  Rückmeldung  der 

Gemeinde nach einem Jahr, dass eine Zustimmung erst gegeben werden kann, 

wenn weitere Fragen des Bestandsschutzes für das Vereinsheim geklärt ist. 

Leider  mussten  wir  feststellen,  dass  trotz  intensiver  Gespräche  mit  dem 

Fachdienstleiter keine Ergebnisse zur abschließenden Zufriedenheit getroffen 



werden konnte. Wir bleiben weiterhin in dem Willen und der Zuversicht alles zu 

tun um über das Gartenhaus/ Außenlagerstätte die angespannte Situation im 

Geräteraum und im Vereinsheim lösen zu können. 

Hallenheizung:

Nachdem  die  Hallenheizung  im  Feb.´23  in  eine  Störung  mit  notwendiger 

Reparatur ging, hat der Gesamtvorstand eine zukunftsweisende Entscheidung 

treffen wollen. Hierzu wurden weitere Vereinsmitglieder aus den Vorständen 

des Vereins/ den Sparten zusammengezogen, um über die Alternativen zu 

beraten.  Final  wurde  eine  neue  Heizung  angestrebt.  Das  Konzept  wurde 

ebenfalls bei der Begehung mit der Gemeinde thematisiert. Leider sind wir hier 

schnell auf abweichende Aussagen aus der Gemeinde gestoßen, die große 

Klärungsbedarfe aufzeigten. Es wurde dem MTV Vechelade untersagt in dem 

Bereich „Erneuerbare und Zukunftsträchtige Heizsysteme“ für die Sporthalle 

tätig  zu  werden.  Obwohl  die  Gelder  über  die  Schacht-Konrad-Stiftung  als 

zuversichtlich und im Antragsvolumen mitgedacht waren. Die Gemeinde berief 

sich auf Ihre Zuständigkeit zu elementaren Bauangelegen für die Liegenschaft, 

was  dazu  führte,  dass  wir  als  Verein  bis  zum  Okt.´23  auf  eine  neue 

Hallenheizung  warteten.  Final  wurde  die  bestehende  Heizung  durch  die 

Gemeinde wieder kostenintensiv instandgesetzt. 

Sportgeräte:

Im Zuge der Aktion der Rewe Gruppe „Scheine für Vereine“ haben wir auch im 

letzten Jahr wieder Sportgeräte außerhalb der eigenen Finanzmittel anschaffen 

können. Vielen Dank an die fleißigen Scheinesammler!

Wir konnten neben den weiteren Sportgeräten auch Vereinsbedarfe decken und 

Gelder weiterhin zielgesteuert neben dem notwendigen Sportbetrieb einsetzen. 

Leider sind insbesondere im Jahr 2023 zwei Dinge negativ aufgefallen: 

- Der Umgang mit Sportmateralien

o  defekte und kaputte Sportgeräte wurden einfach in Ecken abgestellt, 

ohne den Vorstand zu informieren



- Sowie der Verbleib von Sportmitteln/Material

o es  wurden  fremde  Materialien  in  der  Halle  gelagert  und 

Vereinseigentum entwendet.

Dieses führte dazu, dass nicht immer klar war,  wo sich welche Materialien 

befanden, die von Ü-Leitern genutzt werden wollten. Es konnte alles wieder 

beschafft und der Verbleib aufgeklärt werden. 

An  dieser  Stelle  möchte  ich  explizit  darauf  hinweisen,  dass  für  fremdes 

Sporteigentum in unserer Halle keinen Lagerplatz besteht und Vereinsbedarf 

aus der Halle ohne Rücksprache nicht entwendet werden darf. 

Sollte  Sportmaterial  fehlen  ergeben  sich  zwei  Möglichkeiten  diese  zu 

beschaffen und für den Verein nutzbar zu machen. 

1. 2. Vorstandsitzung, Budget und Anmeldung für Vereinsbedarfe

2. Außerordentlicher Antrag für notwendige Vereinsbedarfe

Mitgliederzahl:

Unter  Berücksichtigung  der  Lage  konnten  im  MTV  Vechelade  neue 

Sportangebote geschaffen werden und die Bestehenden erhalten bleiben.

Die aktuelle Mitgliederzahl liegt derzeit bei 370 Mitgliedern in 5 Sparten und 15 

Sportangeboten von 0,5 Jahren bis 99Jahren.

Beschwerden:

Im Zuge der  Veränderungen ergeben sich  unausweichlich  unterschiedliche 

Meinungen. Lasst uns bitte weiterhin offen und ehrlich miteinander streiten.

Lasst uns nicht gegenseitig Vorwürfe machen, dass irgendjemand etwas mit 

Absicht  macht.  Lasst  uns  aufeinander  zugehen  und  gegenseitig  dabei 

unterstützen  ordnungsgemäß  mit  unserem  Sportmaterial  umzugehen. 

Besonders der Geräteraum ist klein und sehr voll. Hier bedarf es schon einiges 

an Geschick die Materialien gut verwalten zu können. 


